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ABSTRAK 

 

MUHAMMAD FATHURRAHMAN TSABIT. NIM: 1908206071. “HAK 

POLITIK APARATUR SIPIL NEGARA DALAM BERNEGARA (Kajian 

Yuridis Undang – Undang Nomor. 20 Tahun 2023 Tentang Aparatur Sipil 

Negara). 

 

Skripsi ini mengkaji regulasi hak politik Aparatur Sipil Negara 

mengenai kebebasan berpendapat dan berekspresi dalam berpolitik. 

Penelitian ini menggunakan metode yuridis normatif menggunakan analisis 

kualitatif. Hak politik ASN adalah bebasnya ASN dalam menentukan 

pilihan terhadap politik dan menjaga netralitas dari pengaruh atau intervensi 

dari partai politik. Sehingga ASN harus netral baik dalam pemilu maupun 

dalam pilkada. Hak politik ASN dibatasi dengan aturan perundang-

undangan dalam berpolitik dan diawasi oleh beberapa lembaga negara salah 

satunya oleh bawaslu. Berdasarkan dari penelitian ini terdapat beberapa 

regulasi yang mengatur mengenai sikap politik yang harus dilakukan oleh 

ASN dalam pemilu maupun pilkada mulai dari UUD tahun 1945, UU ASN, 

UU Pemilu, UU Pilkada, PP Jiwa Korps dan Kode Etik PNS, PP Disiplin 

PNS, Keputusan Bersama 5 Instansi Pemerintah dan SE Ketua KASN 

Tentang Netralitas ASN. 

Selain itu, terdapat 3 fungsi bawaslu dalam netralitas ASN yaitu fungsi 

pencegahan, fungsi pengawasan dan fungsi penindakan pelanggaran. 

Pencegahan merupakan tindakan preventif bawaslu untuk meminimalisir 

potensi-potensi pelanggaran netralitas ASN. Setelah upaya preventif sudah 

dilakukan selanjutnya melakukan pengawasan. Pengawasan dilakukan 

ketika tahapan pemilu atau pilkada berlangsung. Apabila telah dilakukannya 

pengawasan dan kemudian menemukan suatu pelanggaran. Maka bawaslu 

akan menindak ASN yang melanggar ketentuuan yang berlaku. 

Kata Kunci: Hak Politik, Netralitasi, Aparatur Sipil Negara.  
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ABSTRACT 

 

MUHAMMAD FATHURRAHMAN TSABIT. NIM: 1908206071. “HAK 

POLITIK APARATUR SIPIL NEGARA DALAM BERNEGARA (Kajian 

Yuridis Undang – Undang Nomor. 20 Tahun 2023 Tentang Aparatur Sipil 

Negara). 

  This thesis examines the regulation of the political rights of the State 

Civil Apparatus regarding freedom of opinion and expression in politics.and 

expression in politics. This research uses the juridical method normative 

method using qualitative analysis. ASN's political rights are the freedom of 

ASN in making political choices and maintaining neutrality from the 

influence or intervention of political parties. Influence or intervention from 

political parties. So that ASN must be neutral both in elections and in the 

regional elections. ASN's political rights are limited by laws and regulations 

in politics and supervised by several state institutions, one of which is 

Bawaslu. Based on this research, there are several regulations that regulate 

regarding the political attitudes that must be carried out by ASN in elections 

and regional elections, starting from the 1945 Constitution elections, starting 

from the 1945 Constitution, ASN Law, Election Law, Pilkada Law, PP Soul 

Corps and Code of Ethics for Civil Servants, PP Dismissal of Civil Servants, 

PP Discipline of Civil Servants and Code of Ethics for Civil Servants, PP on 

Civil Servant Discipline, Joint Decree of 5 Government Agencies and SE of 

the Chairman of KASN on Neutrality, SE Chairman of KASN Regarding ASN 

Neutrality. 

 In addition, There are 3 functions of the bawasslu in ASN neutrality, 

namely the prevention function, the function of supervision and the function 

of prosecuting violations. Prevention is an action preventive action to 

minimize the potential for violations of neutrality of ASN. After preventive 

efforts have been made, then supervise. Supervision conducted during the 

election or regional election stages. If you have done supervision and then 

find a violation. Then Bawaslu will take action against ASN that violates the 

applicable provisions Said 

Keywords: Political Rights, Neutral, the State Civil Apparatus 
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 الملخص 

 

في المدني الدولة لجهاز  السياسية الحقوق. "1908206071: نيم. ثابت الرحمن فتح حمد  

)المدني  الدولة جهاز  بشأن 2023 لسنة  20 رقم للقانون  قانونية دراسة(  الدولة . 

يعطي حيث الدولة   إدارة حول يدور يقدمه  الذي  والمفهوم ، الإسلامي  الفكر  في شخصية الماوردي  

الأطروحة ذه  

التعبير  بحرية  يتعلق فيما للدولة   المدنية بالخدمة السياسية  الحقوق لائحة مراجعة -  

النوعي التحليل  باستخدام المعياري  الفقهي المنهج  البحث هذا يستخدم .  السياسة في والتعبير . 

لـ السياسية  الحقوق  ASN حرية هي  ASN الحياد على والحفاظ السياسية الخيارات تحديد في  

النفوذ   عن  

على  يجب لذا.  السياسية  الأحزاب تدخل أو  ASN في  الانتخاباتوكذلك  في محايدة  تكون  أن  

لـ  السياسية الحقوق. الإقليمية  الانتخابات  ASN وتشرف السياسة القانونيةفي باللوائح  محدودة  

التي القواعد من العديد  هناك البحث،  هذا على وبناء.بواسلو إحداها  بالدولة، مؤسسات عدة  عليه  

 تحكم

تتخذه أن  يجب الذي  السياسي بالموقف يتعلق  فيما  ASN و  الانتخابات في  

وقانون ،1945 عام دستور من بدءًا الإقليمية  الانتخابات  ASN، وقانون الانتخابات،  وقانون  

وفيلق الإقليمية،  الانتخابات  PP Jiwa 

البروتوكول المدنية،  الخدمة  أخلاقيات  وقانون  PP المرسوم  المدنيين، الموظفين  انضباط  بشأن  

رئيس و حكومية وكالات 5 عن الصادر المشترك  SE لـ KASN بحياد   يتعلق فيما  ASN. 

حياد في لبواسلو وظائف 3 هناك ذلك، إلى  بالإضافة   ASN، الوظيفة  الوقاية، وظيفة وهي  

المحتملة الانتهاكات   لتقليل وقائية بوواصل العمل  هي الوقاية.  المخالفات وإنفاذ الإشراف وظائف  

إشراف . المراقبة  إجراء يتم الوقائية، الجهود تنفيذ  وبعد .ASN للحياد   

ثم ومن المراقبة  ذلك تم عندما. الإقليمية  الانتخابات أو  الانتخابات مراحل خلال إجراؤها يتم  

اللازمة الإجراءات  باواسلو  سيتخذ ثم . المخالفة  اكتشاف  ASN بها المعمول الأحكام  ينتهك الذي . 

 يقول

للدولة المدنية  الخدمة  تحيي، السياسية،  الحقوق:  المفتاح . 
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